

Presentación de la revista *Semi sotto la neve* en su número 1

Por: Redes libertarias. 03/11/2024

Semi sotto la neve es una revista libertaria y anarquista cuatrimestral que se publica desde 2021. Está editada por la Associazione di promozione sociale *Semi sotto la neve*, fundada en Trento en 2021. Sus impulsores manifiestan que “son conocidas las principales características de esta línea de pensamiento y acción (anarquismo), especialmente en su dimensión de negación de cualquier forma de dominación. Pero la redacción de esta revista quiere proponer un cambio sustancial de actitud hacia la compleja y variada vida social. En nuestra opinión, se trata de potenciar una dimensión constructiva, positiva y experimental de una tradición social, política y cultural que reconocemos como antiautoritaria y solidaria”.

Semi sotto la neve y *Redes Libertarias* han establecido una relación de complicidad y colaboración, fruto de la cual es el intercambio de contenidos para la publicación en sendas revistas.

¿Por qué hemos elegido este título para esta nueva revista?

Con la expresión «Semillas bajo la nieve» (acuñada por Ignazio Silone y retomada conceptualmente por Colin Ward) pretendemos proponer a nuestros lectores una interpretación renovada del pensamiento anarquista, de las experiencias libertarias y de las prácticas mutualistas.

En nuestra opinión, se trata de potenciar una dimensión constructiva, positiva y práctica de una tradición social, política y cultural que reconocemos como antiautoritaria y solidaria.

De hecho, en las páginas de esta revista, las experiencias que ya existen (o han existido) encontrarán espacio y voz, a pesar de la organización social jerárquica en la que están inmersas. Estas semillas bajo la nieve, si se interrogan adecuadamente, como lo intentaremos hacer, pueden representar, en nuestra opinión, una prefiguración concreta, aunque a veces inevitablemente contradictoria,

de una forma diferente (antiautoritaria) de organizar nuestra vida social e individual. No se tratará, pues, de tejer elogios triunfalistas de las experiencias individuales, sino de buscar cuáles son los problemas, cuáles pueden ser las soluciones y cuáles son evidentemente también las contradicciones que surgen en los distintos ámbitos de las relaciones sociales.

A través de las distintas columnas intentaremos mantener esto como el hilo conductor que nos permitirá proponer un diálogo activo con nuestros lectores. Una revista, por tanto, de orientación crítica, e interesada en potenciar la relación entre pensamiento y acción. Si es fundamental experimentar inmediatamente con diferentes relaciones sociales, es igualmente necesario estimular la reflexión y el pensamiento crítico y autocrítico.

El pensamiento debe renovarse continuamente a la luz de la experiencia y la experimentación concretas, pero también tiene una autonomía propia, muy necesaria, que le permite leer críticamente la realidad y producir continuamente visiones e ideas.

Esta mirada preposicional respecto a la del dominio (¡cómo se manifieste!) caracteriza la perspectiva que el equipo editorial pretende adoptar sistemáticamente en todos los temas y en todos los apartados que componen la revista. Una revista libertaria que se refiere, de manera crítica y autocrítica, principalmente al pensamiento anarquista, pero que se contamina y se confronta con otras expresiones culturales que conservan un hacer en dirección a una efectiva emancipación social y humana. Esta confrontación continua es esencial para realzar lo actual y sustancial del pensamiento libertario y enriquecerlo con diferentes culturas y tradiciones que contribuyan a un auténtico esfuerzo de emancipación de la dominación y de la explotación.

Finalmente, consideramos que sólo en el trabajo colectivo, hecho de confrontaciones e intercambios, tiene sentido emprender un sentido editorial como el que deseamos. En efecto, cada especificidad y cada sensibilidad individual podrán beneficiarse de esta dimensión relacional y colegial y contribuir a hacer de estas páginas un instrumento activo de investigación, de interrogación, de verificación y de planificación de semillas siempre nuevas bajo la nieve.

La revista se estructura de la siguiente forma: editorial, experiencias, análisis en profundidad, internacional, conversaciones, raíces y reseñas.

<https://semisottolaneve.net>

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Redes libertarias

Fecha de creación

2024/11/03